



**ESPAÑA - FRANCIA:
FLUJOS MIGRATORIOS Y
RETOS DEMOGRÁFICOS**

Jueves 28 de noviembre de 2024 - 19:00h

Fundación Carlos de Amberes
(Calle Claudio Coello, 99 - 28006 Madrid)

[#FlujosMigratoriosEsFr](#)

TEMÁTICA

En los últimos años, los flujos migratorios han cobrado mayor intensidad, impulsados por factores climáticos, económicos, sociales y políticos. Cada día, miles de personas emprenden la travesía hacia nuevos destinos en busca de mejores condiciones de vida, huyendo de conflictos o con el propósito de reunirse con sus familias. Esta creciente movilidad plantea una interrogante crucial para países como España y Francia, que enfrentan desafíos demográficos de gran envergadura. ¿Podría la llegada de migrantes ofrecer una solución a problemas como el envejecimiento de la población, la falta de mano de obra en sectores específicos o el éxodo de las zonas rurales? La posibilidad de implementar políticas migratorias ordenadas e inclusivas se perfila como una alternativa para equilibrar estos desequilibrios. La cuestión sigue abierta: ¿puede la migración convertirse en una oportunidad estratégica para afrontar los retos demográficos en Europa?

AGENDA

- 18:45h** Acreditación de asistentes
- 19:00h** Mesa redonda
Carmen González Enríquez, investigadora principal en el área de Migraciones de Real Instituto Elcano
Juan María Menéndez-Valdés, consultor y profesor de IE University
Maxime Parodi, director de investigación en sociología de Sciences Po – Office Français des Conjonctures Économiques (OFCE)
Modera **Ángel Villarino**, director adjunto de El Confidencial.
- 20:15h** Fin del acto

Organizado por:

DIÁLOGO



Desde 1983, Diálogo tiene por objetivo enriquecer la relación entre Francia y España y la construcción europea, favoreciendo el conocimiento mutuo, generando espacios de debate y siendo un interlocutor de referencia para las Administraciones y empresas de ambos países. La Asociación lleva a cabo actividades de carácter empresarial, cultural, social y formativo, y promueve becas para jóvenes estudiantes. Presidida por Loreto Ordóñez, es una asociación reconocida de Utilidad Pública, cuyos Presidentes de Honor son S.M. el Rey de España y el Presidente de la República Francesa. Su Patronato de Honor está formado por empresas francesas en España y españolas con intereses en Francia. Para más información: www.dialogo.es.

[@DialogoEsFr](https://twitter.com/DialogoEsFr)

FUNDACIÓN CARLOS DE AMBERES



La Real Diputación de San Andrés de los Flamencos-Fundación Carlos de Amberes es una Fundación privada sin ánimo de lucro dedicada a promover el intercambio cultural entre España y las antiguas Diecisiete Provincias de Flandes (que hoy conforman el Benelux y la región francesa de Nord Pas de Calais), así como el estudio y divulgación del proceso de construcción europea. Establecida en 1594 en Madrid es una de las fundaciones más antiguas de nuestro país. Ha conseguido inscribirse en el circuito del prestigio cultural y científico, gracias a los programas impulsados en los últimos 25 años. Desde 1995 es además un centro de I+D+i reconocido por el Gobierno y por la Unión Europea. Para más información: www.fcamberes.org

[@CarlosdeAmberes](https://twitter.com/CarlosdeAmberes)

CARMEN GONZÁLEZ ENRÍQUEZ



Investigadora principal en el área de Migraciones del Real Instituto Elcano

Es Catedrática en el Departamento de Ciencia Política de la UNED e investigadora principal del Real Instituto Elcano, donde dirige las áreas de migraciones y opinión pública. Ha sido investigadora visitante en el Centre on Migration Policy and Society de la Universidad de Oxford y en el Centro de Estudios Políticos de Budapest. Ha investigado sobre migraciones internacionales participando en varios proyectos financiados por la Comisión Europea y ha dirigido varios proyectos de investigación sobre la inmigración en España. En el Real Instituto Elcano publica regularmente sobre políticas migratorias y sobre el impacto de la inmigración en España.

JUAN MARÍA MENÉNDEZ-VALDÉS



Consultor y profesor de IE University

Es Licenciado en Psicología, post-graduado en Psicología Industrial y en Comunidades Europeas y, entre otros estudios, ha cursado el Programa ejecutivo senior de la London Business School. Entre 2010 y 2020 fue director ejecutivo de EUROFOUND, la Agencia Europea que asiste en el desarrollo de políticas sociales y de empleo, presidiendo en 2015 y 2016 la Red de Agencias de la Unión Europea. Anteriormente trabajó en CEOE como responsable de políticas de empleo, migración, educación y formación. En este período participó en numerosas negociaciones (incluyendo el Reglamento de Extranjería y la regularización de inmigrantes de 2004-2005). También participó en múltiples foros internacionales, incluyendo su elección como presidente del Consejo de Administración del CEDEFOP, la Agencia Europea dedicada a las políticas de formación. Actualmente es consultor independiente y profesor universitario de análisis de políticas públicas.

[LinkedIn: Juan María Menéndez-Valdés](#)

MAXIME PARODI



Director de investigación en sociología de Sciences Po – Office Français des Conjonctures Économiques (OFCE)

Antiguo alumno de la Escuela Central de París (1995), Maxime Parodi estudió luego filosofía y sociología en La Sorbona, donde obtuvo su doctorado en 2002 bajo la dirección de Raymond Boudon. En 1998, se unió al equipo de sociólogos reunido por Henri Mendras en Sciences Po, en el Observatorio Francés de Coyunturas Económicas (OFCE), institución en la que ha permanecido desde entonces. Ha escrito varios libros de sociología, incluyendo una trilogía sobre la justicia social, fruto de una colaboración prolongada con Michel Forsé: *La prioridad de lo justo* (2004), *Una teoría empírica de la justicia social* (2010), y *El sentido de lo justo* (2020). En 2018, obtuvo su Habilitación para Dirigir Investigaciones (HDR). Actualmente, realiza investigaciones en sociología sobre las desigualdades de oportunidades en diversos concursos y en sociología y economía urbana sobre la movilidad en distintas áreas urbanas.

MODERA

ÁNGEL VILLARINO



Director adjunto de El Confidencial

En 2015 se incorporó a la redacción de El Confidencial en Madrid, después de 12 años trabajando como corresponsal. Ha vivido en Roma, Bangkok, Pekín y Washington DC. Como enviado especial ha pasado por más de 30 países, firmando para medios de comunicación de todo el mundo, sobre todo para el Grupo Reforma (México), La Razón y Onda Cero (España). En 2012 publicó el libro *¿Adónde van los chinos cuando mueren?* en la editorial DEBATE.



Asociación de Amistad Hispano-Francesa
- Desde 1983 - Declarada de Utilidad Pública
Velázquez, 15 - 28001 Madrid
+34 684 46 86 17 | eventos@dialogo.es
www.dialogo.es

